
Verbale del Consiglio Pastorale Parrocchiale del 28 settembre 2008

La riunione si svolge presso la sala “del Risorto”, in via Loreto a Belluno, con inizio alle ore 9.

Sono   assenti   giustificati:   Romano   Conti,   Tommaso   Pellegrini,   Tatiana   Prinzivalli,   Nando   Prior,   Maria 
Busatta, Alessandro Iannnetti, Anna Soravia, Chiara Zampieri e don Mario Doriguzzi.

Viene approvato il verbale della riunione precedente.

Dopo la   recita  delle   lodi  ed un breve commento   al  brano biblico  letto,  don Rinaldo affida  al  diacono 
Francesco D’Alfonso la riflessione.
D’Alfonso ha scelto di  soffermarsi  sul  recente  intervento del  Papa  in Francia.  Nel suo  incontro con gli 
intellettuali   francesi,   il   Papa   pone   al   centro   la   ragionevolezza   della   incarnazione   e   individua   nel 
monachesimo   l’origine   della   cultura   occidentale.   I   monaci   cercavano   in   Dio   un   punto   di   riferimento 
definitivo. La strada è stata la comprensione della parola di Dio, in ciò si rinviene la nascita della scuola. Il 
Papa afferma inoltre che la scrittura prepara la comunione della comunità e la liturgia è il luogo della più alta 
destinazione   della   parola:   qui   nasce   il   canto   come   forza   alta   del   linguaggio   e   qui   è   nata   la   musica 
dell’occidente.   Percepire   le   diverse   dimensioni   del   senso   delle   scritture   fonda   la   negazione   del 
fondamentalismo. Il soggettivismo viene escluso nell’interpretazione della scrittura. Affermare una libertà 
senza legami è distruggere la libertà.  La seconda parte dell’intervento del Papa si concentra sulla regola 
benedettina: ora et labora.Non è un lavoro qualsiasi ma è “un collaborare con il cretaore”. Il Dio dei cristiani 
è il Dio di tutti e vuole farsi riconoscere dalla ragione di tutti. L’annuncio cristiano non è un pensiero ma un 
fatto.
All’esposizione di Francesco D’Alfonso è seguito un partecipato dibattito.

Prima di ascoltare le diverse commissioni, il Parroco saluta l’ingresso nel Consiglio Pastorale della nuova 
Superiora  dell’Istituto  Sperti   e   le  chiede  di  presentarsi  ai   consiglieri:  Suor  Giacinta  Goffo  proviene  da 
Padova dove ha lavorato nella scuola e in parrocchia. 

Viene data la parola alle varie commissioni.
Per la Commissione Cultura prende la parola Renzo Andrich: sono positivi i commenti sul pellegrinaggio al 
“Santuario delle Dolomiti” del 21 settembre che ha visto una cinquantina di partecipanti. I momenti chiave, 
oltre alla condivisione della fatica e della giornata, sono stati la celebrazione della Messa, durante la quale i 
rappresentanti della nostra parrocchia hanno offerto un dono alla parrocchia ospitante, e la scansione dei vari 
momenti della giornata con spunti di riflessione. L’iniziativa è da ripetere con le due modalità, camminata 
lunga e gita breve. Il Parroco suggerisce di fare delle proposte in armonia con gli altri impegni in calendario.
Passando ad altro tema, Andrich riprende i risultati del questionario sul Sinodo proposto ai parrocchiani dai 
quali emergeva la richiesta di presentare alcuni brevi brani dal Libro Sinodale durante le Messe domenicali. 
La Commissione studierà e programmerà le modalità di questa proposta.
Dalla   riunione   di   commissione   sono   poi   emerse   altre   idee   riassumibili   in   quattro   capitoli   che   Renzo 
sintetizza:

1) dare importanza alle feste di comunità (comprese le gite e le feste parrocchiali) richiamando nei 
contenuti l’anno paolino;

2) catechismo: stringere  rapporti  con  le  famiglie  dei  bambini  (si   ripropone la   lettera  già   inviata   lo 
scorso anno per richiamare tutti ad un lavoro comune);



3) urgenza  del  mondo  giovanipost   adolescenza:   si   tratta  di  una   fascia  d’età   un  po’  perduta.  Don 
Rinaldo propone un concorso a tema nel quale i giovani debbano sfidarsi esprimendo i propri talenti 
artistici e che preveda un premio offerto dalla parroccchia. Vengono richiamate varie esperienze 
musicali e culturali (intervengono D’Alfonso, Martire e Bianchet): tutti concordano sul valore della 
musica come strumento ottimale per veicolare un propositivo spirito di evangelizzazione;

4) integrazione immigrati: estendere l’esperienza fatta con la donne dell’Ucraina ad altre etnie.

Per   la  Commissione  Liturgia  prende   la   parola  Tiziana  Martire:   l’idea  di   fondo  è   che   tutti   i  momernti 
potrebbero avere S. Paolo come linea di base. Tiziana propone di ricercare sul Libro Sinodale gli argomenti 
correlati a S. Paolo, e riproporli nei vari momenti liturgici dell’anno (ad esempio Adorazione Eucaristica), 
sempre  con  un  forte   legame collaborativo  con   le  altre  Commissioni,   specialmente  con  la  Commissione 
Cultura.  In proposito, Giorgio Zampieri riferisce che il Consiglio Pastorale Foraniale prevede di organizzare 
quattro momenti  che mettano in risalto S. Paolo negli  ambiti  Annuncio,  Carità,  Famiglia  e Liturgia (gli 
eventi si terranno tra novembre 2008 e febbraio 2009).
Francesco   D’Alfonso,   intervenendo   sulla   questione   delle   interazioni   tra   commissioni   e   tra   parrocchie, 
riferisce che all’Assemblea Missionaria tenutasi di recente, c’erano davvero poche persone presenti e questo 
è sintomo che forse non facciamo abbastanza comunità in queste occasioni. 
Tiziana Martire   propone di preparare delle iniziative che facciano la comunità “missionaria” tra la nostra 
gente, collaborando con le altre commissioni foraniali.

Per  la  Commissione Caritas  interviene Maria  Agostina Campagna che elenca tutte  le  attività   in corso e 
programmate. Si conferma anche per quest’anno l’adozione a distanza. Sono ripresi gli icontri,  curati da 
Francesco D’Alfonso per i disabili di Villa Polit; Francesco ci informa che tutti i Consiglieri sono invitati 
sabato  prossimo per  un rinfresco di  ringraziamento presso  la  struttura.  E’ stata  garantita   la  presenza di 
anziani e disabili    di Villa Polit  e di Villa Anna nelle feste della parrocchia.  La Commissione ha posto 
l’attenzione poi sulla comunità di piazzale Marconi che ospita persone con disagio psichico ed ha interrogato 
i   consiglieri   circa   l’opportunità   di   prevedere   un   qualche   contatto   della   parrocchia.   Per   l’incontro 
programmato per   il  prossimo Natale  è  prevista   la  partecipazione del   salesiano  don Luigi  Vian per  una 
riflessione   a   tema.   Saranno   mantenuti   i   contatti   con   il   Comune   per   segnalare   situazioni   di   bisogno   e 
sollecitare l’abbattimento di barriere architettoniche. Su proposta di Tatiana Prinzivalli, prende corpo l’idea 
di coinvolgere gli anziani in attività di animazione o formazione. Antenna Anziani ha programmato un corso 
di formazione per volontari, familiari ed operatori sul tema “passate parola di domiciliarità”, organizzato con 
il CSV di Belluno (si prevedono sei incontri iniziando da mercoledì 8 ottobre, conclusione il 17 dicembre)
E’ prevista la realizzazione di una mostra sugli anni 60, ospitata dall’ITIS in primavera, nell’ambito del 
progetto “generazioni a confronto”. Durante l’estate si sono svolti il pranzo con gli anziani a Sois e una gita 
a  Lignano con una cinquantina  di  partecipanti.  Sarà  pubblicato  un  libro sui  giochi  di  una volta  con  le 
testimonianze   di   Larese,   Tavi,   e   dei   bambini   della   Gabelli   nell’ambito   del   progetto   “generazioni   a 
confronto”.  E’  infine  confermata   l’attività  di  distribuzione dei  pacchi  viveri  e  di   farmaci  per  anziani   in 
difficoltà, in convenzione con il Banco Alimentare e il Banco farmaceutico.

Per la Commissione giovani interviene Marco Bianchet.
Marco ricorda i campeggi di Bieter e di San Marco estivi ed avvisa che a breve partirà il lavoro dei gruppi e 
il coro per i quali sono stati già individuati gli animatori. Verrà recapitata una lettera invito alle famiglie 
annunciando l’inizio delle attività. Rimane incerta la situazione della Pastorale Giovanile Diocesana dato che 
la Lettera Pastorale del Vescovo del 15 agosto   assegna il coordinamento dei gruppi giovanile all’Azione 



Cattolica.   Don   Rinaldo   chiede   di   rivedere   la   composizione   dei   rappresentanti   giovani   nel   Consiglio 
Parrocchiale, sentendo in proposito don Mario.

Don Rinaldo infine ricorda le date dei prossimi incontri (7 novembre 2008, 9 gennaio, 6 marzo e 8 maggio 
2009) e sollecita la collaborazione per il  prossimi bollettini  parrocchiali   (entro ottobre ed entro marzo). 
Ricorda inoltre la 24 Ore di Adorazione Eucaristica sul tema paolino, gli esercizi spirituali nella seconda 
settimana di quaresima con don Francesco De Luca, le due feste della parrocchia con temi da definire e il 
60° della parrocchia che si celebrerà nel 2009 con la presenza del Vescovo.
Prossimo incontro  venerdì 7 novembre alle ore 20.45 presso la Sala del Risorto a Loreto.

Alle ore 12,15 la riunione ha termine.

        il Parroco il Segretario
Mons. Rinaldo Sommacal        Tomaso  Zampieri  
     


